

A ces mots, le père Maurel sentit une petite main s'accrocher à la sienne et, levant les yeux sur la mère Mathieu et sur Mariette, il vit un même sourire d'intelligence sur les deux visages : Mariette avait deviné.

C'est alors seulement que, très calme, avec quelque chose qui lui oppressait délicieusement la poitrine, il comprit le sens de la dernière phrase, que la mort avait empêché à la "maman" d'achever :

— "Tiens papa, lorsque je n'y serai plus, pense toujours bien à moi, mais ne laisse pas Mariette sans mère : il y a là-bas, rue de la Roquette..."

Et tout naturellement il l'acheva ainsi :

— "... une vieille amie qui ne demandera peut-être pas mieux..."

J. B. CHATRIAN.

